
2024年1月17日 星期三
编辑 徐心俊 版式 胡骏 校对 华伟

08聚焦全市两会聚焦全市两会

本报记者 笪伟

以文塑旅、以旅彰文，聚力打造
古今辉映的文化之城，正值“两会时
间”，“如何开展文旅深度融合发展”，
再度成为代表委员关注和热议的焦
点。

市人大代表、镇江雨泰茶业有限
公司经理、京口区新的社会阶层人士
联谊会会长马淳沂说，与周边城市相
比，参照常州、扬州等城市旅游业数
据，我市文旅产业仍然总体规模偏
小。如何让城市更加宜居、市民更有
自信？如何让游客“来了不想走”“走
了还想来”？如何让文旅产业真正成
为镇江经营城市口碑、彰显营商环
境、吸引留住人才的重要支撑？面对

当前文旅利好政策叠加的形势、旅游
强势复苏的趋势和周边城市旅游竞
相发展的态势，他建议，对标一流水
平，构筑镇江文旅产业发展新优势，
系统化规划文旅空间布局、产业化落
地文旅供给体系、专业化打造文旅人
才队伍、市场化形成文旅商业模式，
奋力走在全国历史文化名城和全国
优秀旅游城市建设的前列。镇江文
旅行业和主管部门要共同发力，打造
一个城市更加宜居、市民更有自信、
文明程度更高、更能吸引留住人才的
新型城市文旅空间。

市政协委员、市艺术创作研究中
心主任、国家一级演员、中国戏剧梅
花奖得主龚莉莉立足专业谈想法。
她表示，在长期的传承发展中，镇江
扬剧形成了自己独特的艺术风格和
特色，成为扬剧金派唱腔的发源地，
近些年也取得了很多突破性的成果，
特别是舞台艺术精品创作蓬勃发展，

在全省乃至全国屡获殊荣。扬剧是
镇江的地方传统戏曲，也是镇江宝贵
的文化遗产，繁荣发展我市扬剧事
业，关键在于做好扬剧人才的培养，
要完善戏曲人才培养和保障机制、加
大扬剧传承发展的资金投入、引导社
会关注关心扬剧发展的氛围。

市政协委员、江苏金旅红培训中
心总经理刘军，是一名扎根镇江的资
深导游，他说，特色商业街区是城市
消费的集聚地，是扩大就业、激发消
费活力，促进城市繁荣、拉动经济增
长的有效途径。他提出，整合资源，
打造以大西路为主体，京畿路、中华
路、宝塔路及西津渡、镇江博物馆等
为辅的综合特色旅游街区。一条商
业繁华、文化浓厚、特色鲜明、环境优
美、治理规范的商业步行街，不仅是
城市经济繁荣发展的名片和城市形
象的展示窗口，更是提高人民群众获
得感、幸福感的重要载体。

本报记者 卞婷婷 曾海蓉

产业发展是推动乡村振兴的关键。
2023 年，京口经济开发区上堭村以党建
为引领促进经济发展。在经济发展过程
中，实践出一条以支部领办，“合作社+企
业+农户”的农业发展新模式。市人大代
表、上堭村党总支书记、村委会主任徐猛
介绍，目前上堭村已经创建了“水韵上堭”
和“马草塘”两个品牌，村党总支不断升级
服务功能，持续推进“走出去、请进来”策
略，为村民搭建创业平台，谱写出生态、循
环、可持续农业产业发展新篇章。

乡村振兴的出发点和落脚点，是让农
民生活变得更美好。新的一年，对于上堭
村的发展，徐猛心中已有了清晰的规划。

“我们会把会议精神带到基层，共同将村
级经济发展、人居环境整治和民生实事落
到实处。”徐猛表示，2024年，在经济发展
过程中，上堭村将招引新型农业项目、盘
活闲置资源、壮大集体经济收入。在人居
环境整治方面不断巩固整治成效，绘就

“城市进得了，农村回得去”的新风景，“着
力解决老百姓急难愁盼的热点难点问题，
化解各类矛盾，让老百姓
真正感受到乡村治理带
来的幸福感”。
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本报记者 朱晶晶

“这是我第三次参加人代会，现
在我准备进会场了。”声音温柔却步
伐铿锵，市人大代表，市中山路小学
党支部书记、校长陶静开启了与人
代会的第三次“约会”。

在陶静随身携带
的包中，有一本厚厚的
笔记本，上面写满了工
作安排与履职心得。
作为人民教师，她扎根
三尺讲台，专心教书、
潜心育人，矢志不渝当
好学生“引路人”；作为

人大代表，她深入基层一线，广听民
声、深访民情，笃行不怠做好群众

“代言人”。她把教育教学和履职行
权都当作“第一责任”，用实际行动
兑现“教育履职两不误”的承诺。

作为教育战线的一名代表，陶
静今年带来的议案是在“双减”背景
下希望能进一步规范各类创建和进
校园活动，让老师有更多时间和精
力投入教育教学工作。

“今年是‘双减’实施的第三个
年头，要想继续走深走实、深度推
进，我觉得关键还在教师。”作为市
人大代表，陶静时刻感受到自己肩
负的责任和使命，这份热乎乎的议
案，凝结了她的智慧与心血，也饱含
着她对师生、教育的爱。

“双减”深度推进和有效实施任
重而道远，陶静认为，一方面需进一

步加强教师队伍建设，通过在党建
中引领、在项目中建设、在培训中带
动、在实践中推动，不断提升教师专
业能力和水平。另一方面，需进一
步加强学校、家庭、社会联动，不断
提升科学、劳动、体育、艺术、心育等
课程育人的水平和能力，通过“五育
并举”，促进学生身心健康和全面发
展。

“未来，我希望市政府继续保持
强劲的发展势头，不断推进各项工
作的落实和创新，让我们的城市更
有活力、更有潜力、更有耐力，让群
众有更多幸福感和获得感。我想，
这也是每位代表的初心。”和学生同
频共振，同呼吸、共命运，让陶静初
心如磐，在万千桃李的青春记忆里
熠熠生辉！

本报讯（谭艺婷）1月16日下午，
出席市九届人大三次会议的代表分
组审议政府工作报告。各代表团审
议现场气氛热烈，代表们纷纷结合
工作实际谈感受、谋发展、话未来。

市人大代表、永兴农机机械化
专业合作社理事长魏巧表示，报告
中提到“支持‘新农人’团队牵头创
建各类高水平的育种中心”，作为新
时代“新农人”责无旁贷。公司将聚
集资源、聚合力量，全力打造新阶
段、新格局下具有示范引领作用的
长三角种业育繁推一体化示范基
地，围绕“水稻、小麦、雪花肉牛”三
个育种研发中心，从实验室到大田、

从科研到产业，走好种
业科技成果转化应用
的“最后一公里”。针
对报告提及的高标准
农田建设、绿色优质农
产品，以及新培育新型
农业经营主体和新选
拔青年农民纳入优秀

“新农人”培养计划等方面，接下来
他们将着力破解教学、科研、生产脱
节，产业链与创新链衔接不紧密问
题，联合科研单位，打造一批具有引
领示范效果，可盈利、可持续、可复
制的“新农人”农场样板，走“育、繁、
推一体化”道路，引领农业行业走科
技、品牌、产业融合发展之路。“在江
苏省农民合作社联合会的大平台
上，作为会长，我也将带好头，为农
业鼓与呼，吸引越来越多有能力、有
知识的年轻人投身农业现代化建
设，让小农户融入现代农业发展，把
农业发展成为有效益、有奔头的产
业，确保国家粮食安全。”魏巧表示。

市人大代表，镇江建科集团党
委书记、董事长伊立表示，聆听政府
工作报告，备受鼓舞、振奋人心。聚
焦产业强市，作为企业界的代表，真
切感受到过去一年成绩取得来之不
易。报告明确了新的一年新的目
标，企业应当树立坚定的发展信心，
拿出拼劲，以科技和人才为核心竞

争力，做好转型升级，再创新成绩。
市人大代表、东方电热董事长

谭克表示，报告对推动发展具有较
强的指导性和操作性。报告融入了
新蓝图，体现了新部署，聚力破解发
展中的难点和堵点，厚植实体经
济。目前，东方电热发展态势良好，
相信在政府部门支持关心下，新的
一年里，企业在巩固做好原有业务
同时，能够在新能源领域持续发力，
有信心把企业和产业做得更好、更
强。

回望来时路，成绩取得来之不
易。目标催人奋进，前进的步伐更
加坚定。代表们纷纷表示，报告对
过去一年取得的成绩实事求是，对
接下来的工作定位思路清晰、目标
明确、重点突出、举措有力，这为代
表高质量履职指明了方向，提供了
行动指南，将牢记使命、感恩奋进，
努力为中国式现代化镇江新实践再
添新功。

朱晶晶

承载期盼，拥抱未来。市九届人大三
次会议开幕了，来自全市各条战线、各个
行业的人大代表肩负厚望，满怀豪情、步
履坚实地步入会场，共商大计，共绘蓝图。

人大代表们认真听取政府工作报告，
台上言语铿锵、振奋人心；台下目光炯炯、
精神振奋。热烈的掌声一次次响起，是肯
定、是共识，更是期待。在这份新鲜出炉、
15000余字的政府工作报告中，从项目突
破到工业回升，从生态支撑到文化支撑，
从就业、人才到养老、医疗，大事小情都有
部署和打算。可以说，政府工作报告既是
振奋人心的成绩答卷，又是温暖人心的民
生清单，更是充满信心的发展蓝图。

一串串掷地有声的数字直抵人心，对
于市人大代表马淳沂来说，这些数字背后
所呈现的“创新创业福地 山水花园名城”
的生动场景，就在身边。他对能够和全市
人民一起投身到火热的发展建设中，倍感
自豪。政府工作报告中指出：要搭建全域
社会治理智能中枢平台。作为一名从事
12345 政府服务热线工作多年的人大代
表，刘飞充满干劲地表示，12345 热线将
聚力优化营商环境和回应群众诉求，以高
质量数据支撑平台建设，更好服务镇江高
质量发展大局。

代表们的一字一句，可以充分感受到
他们的信心与干劲。未来几天里，期待广
大代表发挥来自群众、植根群众的优势，
更好地接地气、察民情、聚民智、惠民生，
共同筑梦新时代。

努力为中国式现代化镇江新实践再添新功

市人大代表分组审议政府工作报告
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以文塑旅、以旅彰文，推进文旅深度融合发展

两会聚焦

陶静：“育桃李”的初心
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